



## DINERO

### Forbes vs. Xóchitl y el PAN // Presupuesto para ganar elecciones, dice Citi // Fernández Noroña

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

**L**A REVISTA **FORBES** es famosa internacionalmente por sus listas de personajes. La más conocida es la de millonarios, en la que aparecen varios mexicanos. Recientemente publicó una lista sobre mujeres poderosas de México, apareció Claudia Sheinbaum pero ignoró a Xóchitl Gálvez. La candidata del frente amplio se desquitó creando su propia lista de *Forbes*, por la que desfilaron las poderosas del panismo, sin autorización de la compañía editorial. *Forbes* lo explica así en un comunicado: “Este sábado 9 de septiembre se llevó a cabo el Encuentro Nacional de Mujeres de Acción del Partido Acción Nacional (PAN) en Expo Santa Fe, donde participó la candidata Xóchitl Gálvez. Durante el evento hubo una activación que simulaba una portada de la revista *Forbes México*, en la que los asistentes se fotografiaban. *Forbes México* y su grupo no autorizaron en forma alguna el uso de su imagen, ni formaron parte del evento mencionado, por lo que se deslindan del uso de su imagen en el evento del PAN con Xóchitl Gálvez”. Las cosas no van a quedar así. *Forbes* asegura en su comunicado que “ejerceremos todas y cada una de las acciones legales que correspondan en contra de los responsables”. Los medios de comunicación que reciben línea de Claudio X. González, el gerente del frente amplio, han ocultado el asunto. Es un tropiezo porque quieren crearle una gran imagen en la prensa internacional. Sin embargo, la advertencia de *Forbes* podría derivar en un expediente penal, o civil. Tiene derecho a una indemnización, inclusive, a una disculpa pública. El jurídico está analizando el camino a seguir.

## Perogrullada

“**EL PRESUPUESTO PARECE** diseñado para ganar las elecciones”, escribe Eduardo Revilla, economista en jefe para América Latina del grupo financiero Citi. Una pregunta: ¿habrá algún gobierno en el mundo que diseñe un presupuesto para perder las elecciones? Se refiere Revilla al proyecto por 9 billones de pesos presentado a la Cámara de Diputados por el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. Agrega que la filosofía general de la propuesta es aumentar el gasto en los programas sociales emblemáticos de la administración, consolidar la visión política sobre sectores estratégicos, terminar los proyectos de infraestructura y adaptarse, hasta cierto punto, a algunas realidades fiscales. Falta mencionar que más de un billón de pesos se destinará a pagar el costo de la deuda que dejaron los gobiernos del *prianismo*, incluyendo al Fobaproa.

## Imprescriptibilidad

**AUNQUE PASEN MIL** años seguirá abierto el expediente contra los malhechores que cometen delitos sexuales contra menores de edad. La Cámara de Diputados aprobó por unanimidad su imprescriptibilidad. La reforma al Código Penal Federal aprobada por la Cámara contempla destituir e inhabilitar a funcionarios públicos, también a ministros de culto, durante el tiempo que transcurra su castigo. Lástima que no es retroactiva, porque lo prohíbe la Constitución. Tampoco garantiza que el delito no quedará impune porque los jueces son pródigos para extender amparos. De cualquier modo es un avance. México ocupa un lugar importante entre los países en donde más abusos sexuales se cometen contra menores de edad.



## Ilegal

**ES LA MARCA** de un mezcal y fue adquirida recientemente por el grupo Bacardí. Es una palabra que todos los días se repite miles de veces en Estados Unidos para calificar a las personas que entran sin documentos a su territorio. Tiene promoción asegurada boca en boca el mezcal artesanal súper premium.

## Twitterati

**NO TEMO NINGUNA** ley. En ningún lugar de la ley sobre violencia política de género dice que te pueden sancionar más de una vez y que te pueden sancionar a perpetuidad. El @INEMexico y el @TEPJF\_informa no tienen facultades para legislar, para inventar nuevos requisitos ni para sancionar a perpetuidad. Tampoco tienen facultades para aplicar legislaciones de manera retroactiva y mucho menos para volver a sancionar una conducta ya sancionada. Sean serios.

@fernandeznorona

Facebook, Twitter: *galvanochoa*  
Correo: *galvanochoa@gmail.com*



▲ Claudia Sheinbaum publicó en redes sociales una fotografía junto con Ricardo Monreal y Adán Augusto López para anunciar que ambos morenistas se incorporan a su

equipo de trabajo, de cara a los recorridos que hará por el país en los que conformará comités de defensa de la transformación. Foto tomada de la red social X, antes Twitter